



Los empresarios, en el corazón de la recuperación económica en Europa



Autor : Franck Lirzin

Los instrumentos tradicionales de política económica sólo tendrán efecto si los retoman los empresarios. Deben estar en el corazón de las prioridades de la Unión Europea y de sus Estados miembro. Su papel en la dinámica económica y la creación de empleo no se reconoce en su justo valor. Los empresarios necesitan el apoyo de todas las fuerzas económicas para tener éxito.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Robert Schuman - Croacia **Elecciones** : Albania **Crisis financiera** : Presupuesto/UE - Alemania - Chipre - Austria - Bélgica - España - Francia - Portugal - Reino Unido **Consejo Europeo** : Conclusiones **Comisión** : Itinerancia - Romaníes - Inversiones - Mercados públicos **Consejo** : Economía/Finanzas - Agricultura/Pesca - Ampliación - Montenegro **Diplomacia** : Oriente Medio - Túnez **Alemania** : Presupuesto - Crecimiento **Austria** : Cooperación **Francia** : Déficit - Franco-alemán **Italia** : Empleo **Lituania** : Presidencia/UE **República Checa** : ¿Gobierno? **Reino Unido** : Banco **Estados Unidos** : Espionaje **Defensa** : Eurocuerpo **Energía** : Gas **Eurostat** : Paro - Inflación - Croacia **Estudios/Informes** : Franco-alemán - UE/Mundo - Energía **Cultura** : Fusión - Exposición/Italia - Exposición/Modigliani - Exposición/Bonn - Léger/Biot - Cine/Karlovy-Vary - Festival/Aix - Munich/Películas - Teatro/Aviñon

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

El aliento y el espíritu de Robert Schuman



Para el 50º aniversario de la muerte de Robert Schuman que se celebrará el 4 de septiembre de 2013, el último número de la revista "Journal de droit européen" publica un editorial del Presidente de la Fundación Jean-Dominique Giuliani titulado "Le souffle et l'esprit de Robert Schuman". Explica que, en el difícil contexto al que se enfrentan los países de la Unión Europea, "el mensaje de Robert Schuman es de una asombrosa actualidad"... [Leer más](#)

Croacia entra en la Unión europea

El 1 de julio de 2013, Croacia se convirtió en el 28º Estado miembro de la Unión Europea. La Fundación Robert Schuman pone en línea una ficha sintética del país. También propone consultar su nuevo mapa de



la Unión Europea así como los cuadros con los sistemas de jubilación y con la representación de mujeres en el seno de los 28 gobiernos, actualizados con la entrada de Croacia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Elecciones :

Albania: la derecha reconoce su derrota



Mientras la tarde de la votación legislativa del 23 de junio de 2013 reinaba la confusión en Albania, ya que tanto la derecha en el poder que dirige la Alianza por el empleo, el bienestar y la integración-coalición compuesta por el Partido democrático del Primer ministro saliente S. Berisha y otros 24 partidos- como la oposición de izquierda que dirige la Alianza por una Albania europea- coalición de 38 partidos con el Partido socialista al frente de E. Rama- reivindicaban la victoria, el 26 de junio, el Primer ministro saliente Sali Berisha reconoció su derrota. La participación (53,52%) fue superior a la registrada en la anterior votación legislativa. No obstante aún no se ha comunicado ningún resultado oficial. Albania no ha conseguido, desde 1991, organizar elecciones pacíficas... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Acuerdo político respecto al presupuesto 2014-2020



El 27 de junio de 2013, en la rueda de prensa conjunta celebrada en Bruselas, el presidente del Parlamento europeo Martin Schulz, el Primer ministro irlandés Enda Kenny y el Presidente de la Comisión Europea José Manuel Barroso, anunciaron que habían llegado a un acuerdo político respecto al presupuesto de 960 000 millones de euros para el período 2014-2020. Prevé una gran flexibilidad en la utilización de los créditos que se pueden movilizar para el período 2014-2020. En la actualidad no se pueden trasladar los fondos no utilizados de un ejercicio al año siguiente ni de una política a otra. Se devuelven a los Estados miembro. Este acuerdo aún debe aprobarlo una mayoría cualificada en el Parlamento europeo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Baja el paro en Alemania en junio



Según las cifras corregidas de los cambios estacionales publicadas el 27 de junio de 2013 por la Agencia alemana para el empleo, Bundesagentur für Arbeit, en junio bajó el número de desempleados en Alemania. En total Alemania tenía 12 000 parados menos en junio. El país registra una de las tasas de paro más bajas de la Unión Europea. En datos brutos, la tasa de desempleo retrocedió al 6,6%, contra el 6,8% el mes anterior, situando el número total de parados en 2,865 millones de personas... [Leer más](#)

Situación económica de Chipre



El 27 de junio de 2013, la Comisión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI) dieron su apoyo al deseo de las autoridades chipriotas de cambiar cerca de 1 000 millones de euros de bonos de deuda soberana cuyo plazo expira pronto contra bonos a entre 5 y 10 años. Esta medida, adoptada en el marco del programa de ajuste, debe facilitar el acceso al mercado de la financiación del gobierno chipriota... [Leer más](#)

Austria: adopción de un plan de reactivación



Austria anunció el 25 de junio de 2013 un plan de reactivación de 1 590 millones de euros hasta el 2016, para intentar dinamizar su economía, que está estancada desde el segundo trimestre de 2012, sin por ello abandonar el objetivo de un presupuesto equilibrado para el 2016. Este plan afecta esencialmente al sector de la construcción, la infancia, el cuidado de las personas y la ayuda a las víctimas de inundaciones. El gobierno de gran coalición prevé usar casi la mitad de este dinero (745,5 millones de euros) en 2014... [Leer más](#)

Ajuste presupuestario en Bélgica



El gobierno belga cerró el 1 de julio de 2013 un ajuste de su presupuesto para el 2013 y estableció las grandes líneas del del 2014, con el fin de respetar sus compromisos europeos de reducción del déficit, según anunció el Primer ministro, Elio Di Rupo. Se trata de un "buen acuerdo, equilibrado, que combina ahorros sostenibles, nuevos ingresos justos y apoyo a nuestras PYME", añadió el jefe de Gobierno que anunció 524 millones de euros de ahorros y de nuevos ingresos. Además de una nueva subida del precio del tabaco, el gobierno decidió introducir un "impuesto mínimo" para las grandes empresas, que hasta ahora recurrían a la ingeniería fiscal para limitar al máximo su contribución a los ingresos del Estado... [Leer más](#)

España: aumenta el gasto público en el 2013



El gobierno español anunció el 28 de junio de 2013 que había aprobado un aumento del límite de gastos para el 2014 incrementándolo un 2,7% en un año, confirmando que prevé un déficit público de un 6,5% del PIB en 2013. El máximo de los gastos públicos para el 2014 se ha fijado en 133 260 millones de euros contra 126 790 millones en 2013, según indicaron la portavoz del gobierno, Soraya Saenz de Santamaria, y el Ministro de Hacienda, Cristobal Montoro, al término del Consejo de ministros... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Francia: se estabiliza la tasa de paro en el mes de mayo



El 26 de junio de 2013, el ministerio de Trabajo francés hizo público el número de solicitantes de empleo inscritos en Pôle emploi en Francia metropolitana en el mes de mayo de 2013. El número de solicitantes de empleo sin actividad se estabilizó en mayo después de dos años de continua subida. En total, el número de solicitantes de empleo inscritos en Pôle emploi en las categorías A, B, C se situó en 4 795 600 en Francia metropolitana a finales de mayo de 2013 por lo que cae un 0,1%... [Leer más](#)

El plan de ayuda a Portugal va por buen camino a pesar de la recesión



El programa de rigor y de reformas que se lanzó en Portugal a cambio de una ayuda financiera internacional sigue por buen camino a pesar de unas dificultades económicas más importantes de lo previsto, según indicó la Comisión Europea en su 7º informe intermedio publicado el 26 de junio de 2013. "La aplicación del programa va globalmente por buen camino, en un contexto económico difícil", concluyó la Comisión; "la actividad económica del último trimestre 2012 fue mucho peor de lo previsto", lo que provocó una revisión a la baja de las previsiones de la economía portuguesa y una flexibilización de los objetivos presupuestarios del país. Según las cifras publicadas por el Instituto nacional de estadísticas (Ine) el 28 de junio de 2013, el déficit se situó en el 10,6% del PIB el 1er trimestre contra un 7,9% en el mismo periodo de 2012.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reino Unido: nuevo plan de reducción de gastos para 2015-2016



El 26 de junio de 2013, el ministro británico de Finanzas, George Osborne, presentó el plan de reducción de gastos del gobierno para 2015-2016 por un importe de 11 500 millones de libras esterlinas (13 500 millones de euros), con el fin de reducir el déficit del Estado. Las economías se generarán acabando con la subida automática del sueldo de los funcionarios y la limitación de ciertas prestaciones sociales. Se suprimirán unos 144 000 puestos de funcionario de aquí al 2016. Se mantendrán los gastos de sanidad y educación. Se invertirá en el sector de los transportes, la energía y la investigación, por un importe total de 353 760 millones de euros. La Oficina británica de estadísticas nacionales (ONS) confirmó, el 27 de junio, que el Reino Unido había evitado la recesión el 1er trimestre de 2013 con un crecimiento de un 0,3% del PIB con respecto al trimestre anterior... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo europeo: Empleo de los jóvenes, Unión bancaria, Letonia, Serbia



Los días 27 y 28 de junio de 2013, los 27 jefes de Estado y de gobierno se reunieron en un Consejo europeo que sirvió para acoger solemnemente a Croacia. Estudiaron las medidas a adoptar para resolver la crisis del paro entre los jóvenes europeos, declarando que movilizarían "todos los instrumentos posibles para apoyar el empleo de los jóvenes". La Iniciativa para la juventud se dotará mínimo con 6 000 millones de euros para 2014 y 2015. El Banco europeo de inversiones debería proporcionar una asistencia particular a las PYME que creen empleos. Han avalado las recomendaciones por países que se redactaron en el marco del Semestre europeo, así como el acuerdo sobre el marco financiero plurianual 2014-2020 que deberán votar los diputados europeos. Comprobaron los progresos realizados para completar la Unión económica y monetaria, recordando la prioridad de finalizar la unión bancaria. Por último, confirmaron oficialmente la apertura de las negociaciones para la adhesión de Serbia a la Unión Europea... [Leer más](#)

Comisión :

La telefonía más barata: reducción de los costes de itinerancia telefónica



A partir del 1 de julio de 2013, los gastos por utilizar un teléfono móvil en otro Estado miembro de la Unión Europea bajarán de nuevo. La descarga de datos va a disminuir un 36%, las llamadas realizadas un 17%, las recibidas un 12,5% y los SMS enviados un 11%. Desde el 2007, el coste de los servicios de telefonía de un Estado miembro a otro han bajado más de un 80%... [Leer más](#)

Integración de los Romaníes: la Comisión pide mas esfuerzos a los Estados



En un comunicado del 26 de junio de 2013, la Comisión Europea pide a los Estados miembro que respeten su compromiso de una mejor integración económica y social de los 10 a 12 millones de romaníes con que cuenta Europa. En efecto, según un informe publicado ese día, los Estados miembro deben aplicar mejor las estrategias nacionales de integración de romaníes que presentaron en el marco de la UE en las estrategias nacionales de integración de Roms. Los Estados miembro tienen dos años para poner en práctica medidas concretas y obtener resultados tangibles en favor de los romaníes... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Inversiones a largo plazo



La Comisión Europea propuso el 26 de junio de 2013 un reglamento en el que crea un nuevo fondo de inversiones destinado a los inversores que deseen invertir su dinero en empresas o proyectos de inversión a largo plazo. Estos Fondos europeos de Inversión a Largo plazo de naturaleza privada se invertirán únicamente en empresas o proyectos que necesiten una financiación sobre periodos largos... [Leer más](#)

Facturación electrónica para los mercados públicos



La Comisión Europea propuso, el 26 de junio de 2013, una nueva directiva cuyo objetivo es que la factura electrónica sea la regla general en el marco de los mercados públicos. Esta medida es una primera etapa hacia la desmaterialización completa del procedimiento de otorgamiento de los mercados públicos. La directiva propone una norma europea estandarizada, que debería disminuir la inseguridad jurídica, la complejidad administrativa y los costes tanto económicos como medioambientales. En la actualidad en Europa, las facturas electrónicas representan sólo entre un 4 y un 15% del total de facturas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Saneamiento de los bancos

Los días 26 y 27 de junio de 2013, los 27 ministros de Asuntos económicos y financieros fijaron su posición respecto a la directiva que establece un marco para el saneamiento y la recuperación de los bancos con problemas. Ésta debe facilitar a las autoridades nacionales los



medios necesarios para anticipar y resolver las crisis bancarias, garantizando que se mantengan las operaciones corrientes y minimizando el impacto sobre el contribuyente. El acuerdo alcanzado por los ministros debería permitir avanzar rápidamente en las negociaciones con el Parlamento europeo y la Comisión, y aprobar el texto antes de finales de año. Los 27 ministros también llegaron a un acuerdo sobre el primer proyecto de presupuesto rectificativo para 2013, incluyendo las modificaciones necesarias para la adhesión de Croacia el 1 de julio... [Leer más](#)

Reforma de la Política Agrícola Común



Los días 24 y 25 de junio de 2013, los 27 ministros de Agricultura debatieron sobre los diferentes cambios que hay que hacer en la Política Agrícola Común (PAC) en el marco de las negociaciones con el Parlamento europeo. La presidencia irlandesa del Consejo de la Unión Europea indicó que las instituciones convergían en numerosos puntos esenciales, como los pagos directos, la organización común de los mercados agrícolas, el apoyo al desarrollo rural y la financiación, la gestión y la evaluación de la Política Agrícola Común. Los países afectados por las inundaciones también presentaron los daños provocados en su agricultura, y la Comisión detalló las medidas financieras que tiene previsto poner en marcha para paliarlos... [Leer más](#)

Ampliación y valores fundamentales



El 25 de mayo de 2013, los 27 ministros de Asuntos europeos recomendaron al Consejo europeo que acepte abrir las negociaciones de adhesión de Serbia a la Unión Europea y un acuerdo de estabilización y asociación con Kosovo. También decidieron abrir un nuevo capítulo de negociaciones, el de política regional, con Turquía; estas negociaciones se abrirán sin embargo más tarde, en el transcurso del año, debido a los recientes acontecimientos en Turquía. También discutieron sobre la forma de proteger mejor los valores fundamentales europeos en los Estados miembro... [Leer más](#)

Informe sobre Montenegro



El 26 de junio de 2013 se celebrará la cuarta reunión del Consejo de estabilización y asociación entre Montenegro y la Unión Europea. Las partes se felicitaron por los progresos en el seno del país candidato a la adhesión, como lo atestiguan los dos capítulos ya cerrados provisionalmente. Los responsables europeos advirtieron a sus colegas montenegrinos sobre los futuros objetivos políticos, y en particular en materia de justicia y de lucha contra el crimen organizado y la corrupción. Desde un punto de vista económico, los representantes de las delegaciones mostraron su confianza en la manera en la que se está gestionando el contexto actual. También consideraron que el acervo comunitario avanzaba correctamente. Por último, las diferentes partes hablaron sobre la utilización del instrumento de ayuda de preadhesión y sobre la situación en los Balcanes... [Leer más](#)

Diplomacia :

Situación en Oriente Próximo y Oriente Medio

El 30 de junio se celebró la 23ª reunión del Consejo de cooperación de Estados del Golfo Pérsico y la Unión Europea. Fue el momento de hacer un balance de los distintos países de la región de Oriente Próximo y Medio, y más en concreto de Siria... [Leer más](#)

Apoyo de Europa a Túnez

El 25 de junio de 2013, el Primer ministro de Túnez, el Ali Larayedh, se reunió con los presidentes del Consejo europeo y de la Comisión Europea, Herman Van Rompuy y José Manuel Barroso. Estos dirigentes



Europeos recordaron lo importantes que son las relaciones entre la Unión Europea y Túnez. Con el fin de apoyar las reformas políticas y económicas de Túnez, la Unión Europea decidió conceder 40 millones de euros más a Túnez en el marco de su programa SPRING de asistencia a los países mediterráneos en transición. La Asamblea nacional constituyente tunecina (ANC) abrió el 1 de julio su primer debate sobre el proyecto de Constitución... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alemania :

Alemania: no más endeudamiento a partir del 2015



El 26 de junio de 2013, el gobierno alemán adoptó el programa financiero de los próximos cinco años. Para el presupuesto 2014, prevé un endeudamiento suplementario del Estado federal de 6 200 millones de euros. A partir de 2015, no será necesario ningún nuevo endeudamiento. Este año, el endeudamiento previsto aumentará de 8 000 millones de euros hasta alcanzar los 25 100 millones de euros, debido a una ayuda excepcional que permitirá paliar los daños causados por las recientes inundaciones... [Leer más](#)

Angela Merkel ante el parlamento alemán



El 27 de junio de 2013, la Canciller alemana, Angela Merkel, habló ante el Bundestag en Berlín antes del Consejo europeo y sobre de las conclusiones de la cumbre del G8. Respecto al Consejo subrayó que "el crecimiento y la consolidación de las finanzas públicas no eran dos objetivos opuestos". Según ella, un crecimiento económico sostenible en la Unión Europea necesitaría más cambios estructurales en los Estados miembro, una política coordinada entre ellos y una visión económica común. Además, declaró que la lucha contra el paro de los jóvenes en Europa era su principal prioridad... [Leer más](#)

Austria :

Ejercicio anti-catástrofe Taranis 2013



Del 27 al 29 de junio de 2013 se ha llevado a cabo en Salzburgo (Austria) un gran ejercicio europeo anti-catástrofe que ha reunido 1500 participantes de una treintena de países. "UE Taranis 2013" simuló distintas situaciones de catástrofe climática natural que requerían la colaboración de distintos servicios europeos. Este ejercicio, que ha organizado la Cruz roja con la cooperación de la Unión Europea, consistió en simular una inundación durante la cual los participantes tuvieron que gestionar consecuencias tales como un accidente químico. También se ha probado durante esta operación la compatibilidad de los estándares técnicos de la Unión Europea... [Leer más](#)

Francia :

Al Tribunal de Cuentas le preocupa el derape del déficit público



En su informe sobre la situación y las perspectivas de las finanzas públicas, hecho público el 27 de junio de 2013, el Tribunal de Cuentas considera que el déficit público de Francia podría "derrapar más allá del 3,7% del Producto Interior Bruto" previsto en el Programa europeo de Estabilidad. Si el crecimiento francés fuera menor del +0,1% previsto por el gobierno para 2013, "el déficit público efectivo podría situarse entre el 3,8 y el 4,1% del PIB", afirmó el Tribunal de Cuentas en su informe sobre la situación y las perspectivas de las finanzas públicas. El primer presidente de esta institución financiera, Didier Migaud, explicó no obstante que "teniendo en cuenta el gran esfuerzo programado y la atonía del crecimiento económico, el Tribunal considera que no se pueden contemplar medidas de reequilibrio en el transcurso del año"... [Leer más](#)



Con motivo del 50º aniversario de la Oficina francoalemana de la Juventud (OFAJ), se han organizado numerosos festejos los días 5 y 6 de julio de 2013 en París. El 6 de julio, en la plaza de la República, se celebrará una gran fiesta de las 13 a las 23 horas, con un pueblo francoalemán y diversas animaciones y conciertos gratuitos. La Oficina fue creada en el marco del Tratado del Elíseo por el General de Gaulle y el Canciller Konrad Adenauer, con el fin de "favorecer las relaciones entre las juventudes francesa y alemana" y "reforzar la comprensión mutua"... [Leer más](#)

Italia :

Adopción de medidas para el empleo de los jóvenes en Italia



El 26 de junio de 2013 el gobierno italiano adoptó medidas destinadas a favorecer la contratación de jóvenes y retrasó tres meses la subida de un punto de IVA (del 21 al 22%) que debía entrar en vigor el 1 de julio. "Se ha puesto a disposición un total de casi 1 500 millones de euros sacados de los fondos europeos y nacionales para medidas cuyo objetivo sea favorecer la contratación de unos 200 000 jóvenes italianos", declaró el Presidente del Consejo, Enrico Letta, al término del Consejo de ministros... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Lituania :

Lituania toma la presidencia del Consejo de la Unión europea



Lituania sucedió a Irlanda en la presidencia del Consejo de la Unión Europea el 1 de julio de 2013. Es el primero de los tres Estados bálticos que asume dicha presidencia. Lituania quiere situar su presidencia semestral de la Unión Europea bajo el signo de un acercamiento a las antiguas repúblicas soviéticas del este. En particular Lituania va a organizar en noviembre una cumbre entre la UE y los seis Estados de la Asociación oriental - Ucrania, Moldavia, Bielorrusia, Armenia, Azerbaiyán y Georgia... [Leer más](#)

República Checa :

El Presidente checo nombra a Jiri Rusnok como Primer ministro



El 25 de junio de 2013, el presidente checo Milos Zeman designó al economista Jiri Rusnok para suceder a Petr Necas como Primer ministro checo. El Sr. Rusnok, que fue Ministro de Hacienda en los años 2000 mientras Milos Zeman era Primer ministro, dirigirá un gobierno de expertos. Sin embargo, su gobierno podría tener problemas para obtener un voto de confianza en la Cámara de los diputados. Mientras la coalición gubernamental saliente habría deseado seguir con otro líder, los partidos de la oposición declararon que sólo sería aceptable un gobierno si se organizaban elecciones anticipadas cuanto antes. Las próximas elecciones deberían tener lugar en mayo de 2014... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reino Unido :

Nuevo gobernador del Banco de Inglaterra



El 1 de julio de 2013 tomó posesión del cargo de nuevo gobernador del Banco de Inglaterra (BoE) el canadiense Mark Carney. El antiguo gobernador del banco de Canadá fue nombrado el año pasado, ante la sorpresa general, por el ministro británico de Finanzas George Osborne para reemplazar a Mervyn King, cuyo 2º mandato al frente de la institución británica llegaba a término a finales de junio de 2013. Al banquero canadiense le precede una reputación de banquero pragmático, volcado hacia el servicio público, con un pronunciado tropismo hacia la comunicación. Así pues se esperan ciertos cambios, en particular respecto a la estrategia de comunicación del BoE, que debería evolucionar hacia una mayor previsión, detalle y transparencia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estados Unidos :

Europa espiada

Los europeos exigieron explicaciones el 30 de junio de 2013 sobre el programa de espionaje americano, que afectó a instituciones de la



Unión Europea y a millones de ciudadanos europeos. Bruselas ha advertido incluso de posibles consecuencias en las negociaciones de una zona de libre comercio transatlántica. "¡Entre socios, no se espía!", lanzó la comisaria europea de Justicia, Viviane Reding. "No podemos negociar un gran mercado transatlántico si existe la menor duda de que nuestros socios espían las oficinas de los negociadores europeos", estimó, y reclamó que los Estados Unidos "disipen estas dudas rápidamente"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Defensa :

Un general belga toma las riendas del Eurocuerpo



El general belga Guy Buchsenschmidt se puso, el 28 de junio de 2013, al frente del Eurocuerpo, en una ceremonia organizada en el centro de Estrasburgo, donde tiene su base esta estructura militar multinacional. Sucede al general francés Olivier de Bavinchove, que asumió durante dos años el mando de este cuerpo, fundado en 1992 por Francia y Alemania. El Eurocuerpo es una estructura de mando permanente, operacional, capaz de intervenir en operaciones rápidamente, en particular en el marco de la OTAN y de la Unión Europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Energía :

Gasoducto trans-adriático



El 28 de junio de 2013, en una rueda de prensa celebrada en Bakú (Azerbaiján), la empresa Sah Deniz Consortium anunció que había elegido el proyecto de gasoducto TAP (Trans Adriatic Pipeline) para sus entregas de gas desde Sah Deniz II (yacimientos de gas más importantes del país, operado por BP, StatoilHydro, SOCAR y Total) hacia Europa. Este proyecto permite rodear Rusia y con ello diversificar las fuentes de suministro de gas a Europa. Se espera que su trazado definitivo esté listo en el 2013, y que se ponga en servicio en el 2019. Antes de que acabe la década, Europa comenzará a importar gas natural azerbaiyano a través de este futuro gasoducto, en detrimento del ruso Gazprom. A través de su Primer ministro Antonis Samaras, Grecia se felicitó por esta elección. El país es el punto de partida europeo de este gasoducto que debería dejar beneficios económicos con las obras y el mantenimiento del TAP... [Leer más](#)

Eurostat :

Tasa de paro de un 12,1% en la zona euro



La tasa de desempleo de la zona euro se situó en mayo en el 12,1% de la población activa, según indicó el 1 de julio de 2013 la oficina europea de estadísticas Eurostat. Esta cifra aumenta con respecto a la tasa del 12% registrada en abril de 2013. En mayo de 2012, esta tasa de paro fue de un 11,3% en la zona euro. Para el conjunto de la Unión Europea, esta tasa de paro se mantuvo sin cambios entre abril y mayo de 2013, en el 10,9%. Un año antes fue del 10,4%. Los países más afectados son España (26,9%) y Grecia (26,8 % en marzo de 2013); mientras que las tasas más bajas se registraron en Austria (4,7%), Alemania (5,3%) y Luxemburgo (5,7%)... [Leer más](#)

Se acelera la inflación en mayo de 2013



La inflación se aceleró en junio en la zona euro, un 1,6% contra un 1,4% en mayo, según las cifras comunicadas el 1 de julio de 2013 por la oficina europea de estadísticas, Eurostat. A pesar de este aumento, la tasa de inflación en la zona euro es inferior a su nivel de hace un año (el 2,4% en junio de 2012). Los principales componentes de la inflación de la zona euro son la alimentación, las bebidas alcohólicas y el tabaco, cuya la tasa anual más elevada se registró en junio (3,2%), seguidos de la energía (1,6%), los servicios (1,4%) y los bienes industriales quitando la energía (0,7%). El aumento de los precios energéticos contribuye a esta aceleración de la inflación... [Leer más](#)

Croacia en la UE en cifras



El 25 de junio, Eurostat publicó diferentes indicadores sobre el lugar de Croacia en la Unión Europea. La entrada de Croacia en la Unión Europea aumentará a la población europea en más de 4 millones de habitantes, alcanzando un total de casi 507 millones. El PIB por habitante se sitúa en el 61% de la media europea; la tasa de paro es del 18% y la recesión del 2%. Cerca del 11% de la población activa trabaja en el sector agrícola (contra el 5% en la Unión Europea). Más del 18% de los croatas concluyeron estudios superiores, lo que supone un 9% menos que la media europea... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Asociación franco-alemana: ¡Id más allá!



El director de estudios de la Fundación Robert Schuman, Thierry Chopin, y el director adjunto del Deutsch-Französisches Institut, Henrik Uterwedde, se interrogan, en una tribuna del Figaro publicada el 26 de junio de 2013, sobre el futuro de las instituciones europeas. En un primer momento felicitan a Francia y a Alemania por su reciente acercamiento con vistas al consejo europeo. Explican que Europa sólo podrá avanzar con decisiones comunes que provengan previamente "de un acercamiento de las posturas alemanas y francesas". Gracias a este acercamiento francoalemán y "por efecto de la crisis, están cayendo numerosos tabúes: unión política, federalismo presupuestario, unión bancaria, económica y monetaria" concluyen... [Leer más](#)

La Unión europea como entidad política continental



El Instituto Europeo de Relaciones Internacionales (IERI) publicó, el 26 de junio de 2013, un estudio de Franck Debié titulado "La Unión Europea como entidad política continental". Este texto, que recuerda en primer lugar la teoría de las entidades políticas continentales, se pregunta en qué medida se puede considerar a la Unión Europea como una entidad de ese tipo, antes de estudiar lo que estas teorías nos enseñan sobre el papel de la Unión Europea en el mundo... [Leer más](#)

La transición energética: un desafío para la industria alemana



El Instituto Francés de Relaciones Internacionales (Ifri) publica un estudio de Hubertus Bardt sobre los desafíos de la transición energética para la industria alemana. Según el autor, la transición energética alemana sólo se podrá lograr si es económicamente soportable y no afecta demasiado al tejido industrial alemán... [Leer más](#)

Cultura :

Las editoriales Penguin y Random House se fusionan



El 1 de julio de 2013, los grupos británico Pearson y alemán Bertelsmann anunciaron la fusión de sus casas de edición Penguin y Random House (número uno en los Estados Unidos y en el Reino Unido) lo que va a dar origen a un gigante mundial del sector. El nuevo grupo, llamado Penguin Random House, estará dominado por Bertelsmann con un 53% del capital mientras Pearson poseerá el 47%. "Esta unión crea un verdadero líder mundial que dispondrá de una plataforma sólida que le permitirá seguir con su éxito comercial y creativo en un sector en constante cambio", comentó John Fallon, director general de Pearson. "Juntos, podemos y vamos a invertir a mayor escala que si estuviésemos separados", subrayó el patrón de Bertelsmann, Thomas Rabe... [Leer más](#)

Exposición de Victor Man en la Villa Médicis



La exposición personal de Victor Man, titulada "In un altro aprile" que se exhibe en la Villa Médicis hasta el 1 de septiembre de 2013, presenta una serie de obras pictóricas recientes y algunas obras inéditas "que dialogan entre si" y que se han elaborado en la Villa

Médicis. En efecto, las instalaciones realizadas por el artista son a cada vez obras singulares que se hacen eco: esbozan juntas la posibilidad de narraciones múltiples sin definir sentido o trayectoria unívocos... [Leer más](#)

Modigliani y la escuela de París



La Fundación Pierre Gianada de Martigny (Suiza) propone, hasta el 24 de noviembre de 2013, la exposición "Modigliani y la escuela de París". Esta exposición se centra en cómo se desarrolló la obra de Amedeo Modigliani (1884-1920) desde su llegada a París en 1906 hasta su muerte en 1920. Se exponen un centenar de obras, entre ellas sus emblemáticos retratos y desnudos, así como obras de las principales figuras de la Escuela de París, de los que fueron sus amigos y a veces sus inspiradores... [Leer más](#)

"Un verano expresionista - Bonn 1913"



El Kunstmuseum de Bonn celebra los 100 años de una exposición dedicada al pintor August Macke, que había organizado en 1913 con obras de expresionistas como las de Max Ernst, Olaga Oppenheimer y Heinrich Nauen. Hasta el 29 de septiembre de 2013, los visitantes del Kunstmuseum podrán (re) descubrir estas obras y pasar "un verano expresionista"... [Leer más](#)

Metropolis : Fernand Léger y la ciudad



Del 6 de julio al 7 de octubre de 2013, el museo nacional Fernán Léger de Biot (Francia), presenta 29 láminas del álbum litográfico "La Ciudad" y fotografías de paisajes urbanos del artista Fernán Léger. A través de estas obras se percibe la capital francesa como lugar de circulación de ideas innovadoras entre 1920 y 1950 pero también la emergencia concomitante de la modernidad urbana en el imaginario artístico... [Leer más](#)

Festival cinematográfico de Karlovy-Vary



Hasta el 6 de julio de 2013 se celebra la 48ª edición del festival internacional de cine de Karlovy Vary, uno de los más prestigiosos acontecimientos del género en Europa central y oriental. Presidido por la directora polaca Agnieszka Holland, el jurado internacional deberá decidir entre catorce películas, y se proyectarán cerca de 230 obras cinematográficas en total... [Leer más](#)

Festival lírico de Aix en Provence



Del 4 al 27 de julio de 2013, el Festival de Aix en Provence celebra los grandes aniversarios, Verdi y Wagner, Britten y Poulenc, y aporta una contribución específica al proyecto Marsella-Provenza 2013, "Capital europea de la cultura". En efecto, el mayor festival lírico de Francia rinde homenaje a las grandes heroínas trágicas del Mediterráneo: Electra, que desea con ansia vengar a su padre Agamemnon, o Elena, cuya belleza desencadenó la guerra de Troya. El programa del Festival 2013 ofrece la ocasión de mantener un diálogo fecundo entre tradiciones y modernidad, entre herencia y visiones de futuro... [Leer más](#)

Filmfest de Munich



Creado en 1981, Filmfest de Munich, uno de los festivales más populares de Alemania, presenta hasta el 6 de julio de 2013 más de 200 películas. Este festival, el más importante de Alemania justo por detrás del Festival internacional de Berlín, atrae cada año cientos de miles de cinéfilos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Festival de Aviñón 2013

Del 5 al 26 de julio 2013 abre sus puertas la 67ª edición del Festival de Aviñón. Es el segundo festival más importante de Europa después del



festival de Edimburgo. Este festival gira en torno a una cuarentena de espectáculos, tanto franceses como extranjeros, con más de 300 representaciones. Al mismo tiempo se organizan numerosos encuentros con artistas del Festival, lecturas de textos inéditos, proyecciones de películas y exposiciones... [Leer más](#)

Agenda :



1 de julio

Adhesión de Croacia a la Unión europea

Inicio de la presidencia lituana del Consejo de la Unión europea



1 al 4 de julio

Estrasburgo

Sesión plenaria del Parlamento europeo



3 de julio

Berlín

Reunión sobre el empleo de los jóvenes en Europa



4 de julio

Frankfort/Mena

Reunión del Consejo de Gobernadores del BCE



8 de julio

Bruselas

Reunión de Ministros de finanzas de la zona euro

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Pierre Thibaudat ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen, Clara Coornaert,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)

